
    

COMUNE DI SCICLI
(Provincia di Ragusa)

******************
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

    N°  81    DEL  29/11/2010

OGGETTO: “Perimetrazione Parco Nazionale degli Iblei – Presa d'atto e condivisione del
Consiglio Comunale giusta delibera n. 52 del 19 Luglio 2010 –Valutazioni e comportamenti
da assumere sulla esclusione dalla perimetrazione del territorio di Scicli da parte della
Provincia Regionale.”

L’anno duemiladieci, il giorno ventinove del mese di novembre alle ore 19,15 in Scicli e
nella sala adunanze consiliari si è riunito il Consiglio Comunale, su invito del Vice Presidente
datato 26/11/2010 Prot. n° 35493, notificato a norma di legge in seduta di aggiornamento lavori.
  Presiede l’adunanza il Geom. Antonino Rivillito, Presidente del Consiglio Comunale.

Assiste la Dott.ssa Francesca Sinatra,  Segretario Comunale.
Sono presenti i Consiglieri Comunali:

CONSIGLIERI
 PRESENTI

1) RIVILLITO ANTONINO – (UDC)

2) BRAMANTI VINCENZO – (UDC)

3) VERDIRAME ROCCO – (PROGETTO SCICLI)

4) CARBONE SALVATORE – (IDEA DI CENTRO
                                                  VERSO IL PDL)

5) BONINCONTRO LORENZO – (IDEA DI CENTRO 
                                                         VERSO IL PDL)

6) CALABRESE SALVATORE – (MOVIMENTO    
                                             CULTURALE SCICLI E TU)

7) CARUSO CLAUDIO – (PD)

8) VENTICINQUE  BARTOLOMEO – (PDL)

9) FIDONE FABIO – (MPA) 

10) RUTA ROSARIO – (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

11) GUTTA’ AGATINO SALV. – (PDL) 

12) CARUSO ANDREA – (GRUPPO MISTO) 

13) EPIRO BARTOLOMEO – (PATTO PER SCICLI)  

14) GALESI BARTOLOMEO – (PDL)

ASSENTI

1) PACETTO VINCENZO – (PDL)

2) LOPES MARCO – (UDC)

3) AQUILINO GIANPAOLO – (PD)

4) CASERTA ADRIANO – (MOVIMENTO CULTURALE
                                                        SCICLI E TU) 

5) ARRABITO MAURIZIO– (UDC)

6) CANNATA ARMANDO – (PD)

Per l'Amministrazione Comunale sono presenti:Ass. Maurizio Miceli – Ass. Angelo
Giallongo – Ass. Giorgio Vindigni – Ass. Matteo Gentile – Ass. Vincenzo Giannone.

Il Presidente pone in discussione il 1° punto all'o.d.g. avente ad oggetto: “Perimetrazione
Parco Nazionale degli Iblei – Presa d'atto e condivisione del Consiglio Comunale giusta
delibera n. 52 del 19 Luglio 2010 – Valutazioni e comportamenti da assumere sulla esclusione
dalla perimetrazione del territorio di Scicli da parte della Provincia Regionale.”

Il C.C. Fidone dà lettura della seguente proposta di deliberazione da lui sottoscritta:



Il Consiglio Comunale

Premesso che con deliberazione nr. 52 del 19/07/2010 il Consiglio Comunale,
nell'approvare la perimetrazione del territorio dell'istituendo “Parco Nazionale degli Iblei”
elaborato dall'ARTA, proponeva un ampliamento della stessa con l'inserimento di alcune zone
del territorio di Scicli di valore naturalistico, paesaggistico e storico culturale;

considerata l'importanza strategica e l'opportunità che viene attribuita ai Comuni
facenti parte del Parco Nazionale in merito alla priorità nella concessione dei finanziamenti
finalizzati alla realizzazione di interventi di restauro dei centri storici e di recupero e
conservazione di tutte quelle aree di interesse storico, archeologico etc.;

rilevata la necessità di riconfermare a tutti i livelli istituzionali la volontà della scelta di
far parte del Parco Nazionale degli Iblei al fine di consentire agli operatori del territorio di Scicli
l'utilizzo delle risorse finalizzate allo sviluppo, attraverso iniziative singole o associate;

considerato che da notizie riportate da organi di stampa risulta che la Provincia
Regionale di Ragusa ha presentato a tutti i portatori di interesse, la proposta definitiva della
perimetrazione del Parco Nazionale degli Iblei, non inserendo “parti di territorio di Scicli e
Ispica regolarmente proposte”;

DELIBERA

1. di confermare la volontà espressa dal Consiglio Comunale con delibera nr. 52 del
19/07/2010;

2. di dare mandato al Sindaco di presentare al Consiglio Comunale una relazione sullo
stato dell'arte, con allegata la nuova proposta di perimetrazione del Parco Nazionale
degli Iblei, per esprimere eventuali giudizi politici prima della stesura definitiva del
progetto da inviare alla Regione ed al competente Ministero per l'approvazione
definitiva;

3. di trasmettere la presente con carattere d'urgenza:
− al Presidente della Provincia Regionale di Ragusa;
− ai Sindaci dei Comuni della Provincia;
− ai Consiglieri Provinciali di Scicli.

F.to Fabio Fidone
F.to Rocco Verdirame

Il C.C. Carbone rileva che, nella proposta della Provincia di perimetrazione del Parco
Nazionale degli Iblei, il Comune di Scicli non è compreso percui non abbiamo interesse. A suo
avviso è opportuno lavorare al Piano Paesaggistico. Ricorda che giorno 23 scade il termine per
presentare le osservazioni al Piano Paesaggistico. Dichiara che gradirebbe che la proposta di
osservazioni passasse dal C.C. per addivenire ad una proposta condivisa. Invita l'A.C. a portare la
proposta in C.C. affinchè lo stesso possa esprimere le proprie valutazioni.

Entra il C.C. Caserta – Presenti 15/20.
Il C.C. Fidone ricorda che avevano chiesto una relazione sulla situazionedel Parco degli

Iblei.
Il Presidente precisa che il Comune di Scicli non rientra nel Parco degli Iblei.
L'Ass. Gentile relaziona sull'operato dell'A.C., che già di propria iniziativa aveva preso

visione della proposta fatta dalla Provincia relativamente alla perimetrazione del Parco degli Iblei.
Dà atto che fin dall'inizio vi è stata una spaccatura fra i Comuni e solo il Comune di Scicli e di
Ispica erano interessati a che il loro territorio fosse toccato dal Parco degli Iblei. Precisa che nel
verbale Prot. n. 21407 dell'8/04/2010 della riunione tenutasi in Provincia, la posizione dell'A.C. era
la seguente:

La proposta comunale si concretizza quindi come segue:
a) inserimento nel parco del comprensorio in sx dell'Irminio individuato nella proposta

iniziale di perimetrazione predisposta dall'A.R.T.A., ma solo limitatamente alla parte
classificata E1 dal vigente strumento urbanistico comunale;

b) inserimento nel parco del comprensorio di interesse archeologico denominato “Area
della necropoli di San Biagio”, già formalmente istituita;

c) inserimento nel parco dell'area di interesse naturalistico ambientale denominata “Conca
del Salto”, anch'essa già oggetto di vincolo di salvaguardia.

L'Ass. Gentile riferisce che la concertazione ha portato alla proposta minimalista fatta dalla
Provincia.



Entra in aula il C.C. Cannata – Presenti 16/20.
Il C.C. Verdirame dichiara che non si può liquidare così rapidamente un argomento così

importante. A suo avviso non faremo una buona figura se non protestiamo con la Provincia.
Sostiene che ci sono enormi risorse finanziarie per il Parcodegli Iblei e che il Comune di Scicli non
può essere tagliato fuori, vista l'esigenza di tutelare Truncafila, San Biagio e la Necropoli. Invita il
Presidente ed il Vice Sindaco a non abbandonare la proposta iniziale.

Il C.C. Carbone evidenzia che la Provincia ha fatto una proposta, dove ha scelto di
eliminare il territorio di Scicli. Dà atto che il C.C. può ribadire le proposte fatte prima.

L'Ass. Gentile si dichiara disponibile ad accogliere le proposte del C.C.
Il C.C. Cannata accoglie con favore la precisazione del Vice Sindaco e condivide

l'opportunità di inserire questi territori nella proposta del Parco degli Iblei.
Si allontana il C.C. Calabrese – Presenti 15/20.
Si allontana il Presidente e assume la Presidenza il Vice Presidente Venticinque –

Presenti 14/20.
Il C.C. Cannata continua il proprio intervento ricordando che il C.C. è stato unanimamente

concorde nel voler salvaguardare alcune aree dove si trovano le cave di argilla.
Si allontana il C.C. Bonincontro – Presenti 13/20.
Il C.C. Cannata espone:la proposta di mettere in programma per l'anno corrente come

momento progettuale la realizzazione di un Parco Naturalistico e Archeologico nella cosiddetta
area di San Biagio, comprendente anche la cava di argilla di Truncafila, che appunto perchè
non utilizzata da più anni, ancorchè autorizzata, si può portare a ipotesi di fruizione diversa
dall'attuale utilizzazione, per cui esprimo, un augurio di tutto il C.C., di definizione di un
progetto preliminare da inserire nel prossimo Piano Triennale delle OO.PP., indagando sulle
opportunità e sulle possibilità di richiedere i finanziamenti con fondi del Piano Regionale o,
eventualmente, con altri fondi comunitari disponibili per la valorizzazione dei territori che
hanno particolari posti di interessi ambientali e archeologici. Mi auguro che questo possa
essere un punto di incontro delle varie proposte espresse dal territorio.

Entra il C.C. Aquilino – Presenti 14/20.
Rientra il Presidente e riassume la Presidenza – Presenti 15/20.
Il C.C. Aquilino  dichiara di condividere la proposta fatta dai C.C. Fidone e Verdirame.
Il Presidente nomina scrutatori i C.C.: Bramanti – Guttà – Aquilino. Quindi mette in

votazione la proposta presentata dai C.C. Fidone e Verdirame, integrata con la dichiarazione del
C.C. Cannata e l'esito della votazione è il seguente:

Presenti 15
� Astenuti 1 (Rivillito )
� Voti favorevoli 14 

Tutto ciò premesso
IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista la proposta di deliberazione di C.C. presentata dai Consiglieri Comunali Fabio Fidone
e Rocco Verdirame, acquisita al Prot. Gen. dell'Ente il 15/11/2010 al N. 34250, relativa all’oggetto,
integrata con la dichiarazione del C.C. Armando Cannata;

Visto l'OREL  vigente e la L.R. n° 48 dell'11/12/1991.

DELIBERA
Per la causale in premessa:

� Di approvare la proposta di deliberazione di C.C. presentata dai Consiglieri Comunali Fabio
Fidone e Rocco Verdirame integrata con la dichiarazione delC.C. Armando Cannata, che si
allega alla presente.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

Firmato all'originale.
            IL PRESIDENTE      IL SEGRETARIO COMUNALE

     f.to (Geom. Antonino Rivillito)   f.to (Dott.ssa Francesca Sinatra)

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che la presente delibera di C.C. viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune a partire dall'8/12/2010e vi rimarrà per 15 gg.
consecutivi.

Scicli, lì 07/12/2010
IL SEGRETARIO COMUNALE

             f.to  (Dott.ssa Francesca Sinatra)


